
 

 

ACTA DE SESIÓN DEL CONSEJO EJE 2 POR TU TRANQUILIDAD  
 

En la ciudad de Santiago de Querétaro, siendo las 12:00 horas del día seis de febrero de dos mil 
veinticuatro, en las instalaciones del Centro Cívico del Municipio de Querétaro, con duración 
aproximada de una  hora, se reunieron de manera virtual el Mtro. Miguel Antonio Parrodi 
Espinosa - Coordinador de Gabinete y los secretarios responsables de las líneas de acción del eje 
2 por tu tranquilidad, Mtro. Juan Emilio Ruano Rodríguez-Coordinador de Proyectos, Lic. Carlos 
Eduardo Flores Carrera-Secretario Técnico, Mtro. Juan Carlos Leal Sánchez-Coordinador Técnico, 
Mtra. María Teresa García Besné-Secretaria de Cultura, Lic. María Fernanda Beltrán Santibáñez-
Coordinadora Técnica e Integrantes Ciudadanos del Consejo Eje 2, Por tu tranquilidad, Lic. Ma. 
Del Rocío Barredo Maldonado- Integrante de la CCRC, el Mtro. Paulo de Arondo Sáenz – Rector 
del Centro de Estudios Superiores del Bajío (CESBA), Lic. Rosalinda Hernández Rosiles-
Presidenta de CANIRAC y Lic. Jorge Luis Alarcón Neve-Director de Planeación y Vinculación, 
Mtro. José Carlos Ojeda Servín–Director de Evaluación y Desempeño con la finalidad de celebrar 
la sesión. 
 

Nos disponemos para el desahogo de la sesión virtual  para la cual fuimos convocados en tiempo 
y forma, misma que se desarrolló al tenor del siguiente orden del día: 
 

I. Pase de lista 

II. Lectura y aprobación del Orden del día 

III. Presentación de la 4ta Evaluación de Resultados de Desempeño de avances de los    

programas presupuestarios y ejes de desarrollo conforme a la MIR 2023. 

IV. Asuntos Generales  

V. Fin de la Sesión. 
 

DESARROLLO DE LA PRESENTACIÓN. 
 El Mtro. Miguel Antonio Parrodi Espinosa – Coordinador de Gabinete, da la bienvenida a los 

integrantes de la sesión y agradece su participación, comenta es un esfuerzo que realiza el 

Municipio de Qro., para acercar el trabajo, los avances y las diferentes líneas de acción del Plan 

Municipal de Desarrollo y que su participación es muy valiosa porque permiten ver los avances. 

Posteriormente sede la palabra al Lic. Jorge Luis Alarcón Neve-Director de Planeación y 

Vinculación y Mtro. José Carlos Ojeda Servín–Director de Evaluación y Desempeño.   
 

 El Lic. Jorge Luis Alarcón Neve – Director de Planeación y Vinculación, da lectura al orden del día, 

y comenta que es el cierre del año entonces se mostrará la fotografía completa del 2023, donde 

prácticamente todas 126 líneas de acción del Plan Municipal de Desarrollo han sido cumplidas. Es 

un esfuerzo que ningún otro municipio lo tiene de manera trimestral, donde se ve que se está 

cumpliendo con el Plan Municipal de Desarrollo. 
 



 

 

 Mtro. José Carlos Ojeda Servín - Director de Evaluación y Desempeño y al Lic. Sergio Manzanilla 

Cuevas - Jefe de Depto. de Evaluación de Programas Presupuestales, realizan la presentación de 

este trimestre del eje 2 Por tu tranquilidad. Dentro del eje 2 por tu tranquilidad se tienen los 

programas presupuestales (P.P.) y P.P. 3 Seguridad Para Todos con un avance del 99.00% y el P.P. 

4 Municipio con Justicia y Paz y se lleva un avance del 100.00%. 
 

ACUERDOS DE LA SESIÓN 

 El Lic. Jorge Luis Alarcón Neve – Director de Planeación y Vinculación, comenta que se muestra el 

semáforo, pero detrás de este trabajo hay más de 700 fichas informativas que se tienen que 

revisar cada trimestre donde las dependencias muestran las evidencias de su avance y si alguien 

quisiera la información más pormenorizada se proporcionan los códigos QR para bajar la 

información sobre los avances. En el tema de seguridad se planteó 2 dimensiones la policial junto 

a la parte de la tecnología, se ha trabajado en la cobertura y la video vigilancia y la otra parte al 

tejido social, donde es muy importante la parte de la cultura, se han hecho eventos públicos y 

solicita a los titulares de las áreas comenten en la parte cualitativa lo más relevante del 2023. 
 

 La Mtra. María Teresa García Besné-Secretaria de Cultura, comenta que se tienen becados a todos 

los alumnos que están en agrupaciones infantiles de música, en orquesta, bandas, ballet, coros. Se 

han remodelado algunas casas de cultura. El programa de territorios creativos se llevó acabó 

durante 6 meses del 2023. De los 60 camiones escolares 45 tienen bibliotecas circulantes y son 

lecturas muy especializadas. 
 

 El Mtro. Juan Emilio Ruano Rodríguez-Coordinador de Proyectos, comenta que la obra de 

remodelación de las instalaciones del área de Coordinación de Servicios y Enlace Ciudadano fue 

concluida el 31 de diciembre por la Secretaria de Obras Públicas, por lo que estas instalaciones 

entraron en operaciones el 01 de febrero para los servicios de liberación de vehículos, pago de 

multas y emisiones de constancias de no infracción.  También se tuvo durante el ejercicio 2023 la 

instalación de 1,600 cámaras que incluyen 198 Botones de Asistencia Ciudadana y 58 Lectores de 

placas, con ello sumado a la inversión del 2022, se cumple la meta del Alcalde Mtro. Luis Bernardo 

Nava Guerrero al contar con más de 4 mil cámaras en la presente administración. También con el 

objetivo de aumentar el recurso humano destinado a la función policial, durante el ejercicio 2023 

egresaron del Instituto Policial de Estudios Superiores un total de 49 nuevos policías 

incorporados a la Secretaria de Seguridad Publica. En cumplimiento al Plan Municipal de 



 

 

Desarrollo y al Programa Municipal de Seguridad, fueron el primer municipio de la República 

Mexicana en impartir la Licenciatura en Seguridad Pública a través de su Instituto Policial de 

Estudios Superiores, misma que cuenta con validez oficial ante el Secretariado Ejecutivo del 

Sistema Nacional de Seguridad Pública y la Secretaría de Educación Pública del Estado de 

Querétaro, consolidándose en el mes de mayo del 2023 y dando inicio la primera generación de la 

Licenciatura, actualmente se encuentran cursando su segundo cuatrimestre 20 participantes de 

dicha carrera. A través de las acciones de formación continua y la constante capacitación a través 

del Instituto Policial de Estudios Superiores, se llevaron a cabo un total de 65 capacitaciones para 

el personal policial, con más de 100 mil horas persona de capacitación invertidas, dentro de los 

cuales destacan capacitación de “Armamento y tiro virtual”, “Practica de tiro virtual y tiro real”, 

Técnicas y tácticas policiales”, “Defensa Policial Personal”, “Manejo ofensivo y Defensivo de 

vehículos tipo patrulla”, “Actualización del marco jurídico y sistema informático de Justicia 

Cívica”, “Derechos Humanos”. A través del Programa integral donde intervienen todas las 

Secretarias del Municipio en acciones de prevención durante el 2023 se atendieron 128 colonias, 

en tanto que a través de la Dirección de Prevención Social a través de su programa operativo 

amplio la cobertura a 256 colonias donde se efectuaron, capacitaciones, actividades, sondeos y 

análisis de riesgos, por lo cual se llevaron a cabo 1,088 campañas de difusión en temas de 

prevención social, con un alcance de más de 100 mil personas atendidas, también durante este 

último año fueron creadas 72 redes ciudadanas con la participación de más de 900 personas. 

También se activó el programa de "Orientatel", cuyo número es 442-100-2222, su objetivo es 

brindar las 24 hrs. del día 7 días de la semana, un servicio personalizado, proporcionando 

orientación e información para las personas habitantes del municipio de Querétaro, que son 

víctimas de violencia familiar y de género, dicha línea telefónica es atendida por el persona de la 

Dirección de Atención a Víctimas de Violencia Familiar y de Género certificada en el estándar 

EC0497 "Orientación telefónica a mujeres y víctimas de violencia basada en el género", del 

Consejo Nacional de Normalización y Certificación de Competencias Laborales (CONOCER). 

También se lanzó la aplicación móvil, denominada “AsistenciApp” creada por la SSPMQ, que 

otorga una atención diferenciada en la línea de emergencias 9-1-1, que fortalezca la efectividad de 

las medidas de protección, permitiendo el acceso a una comunicación personalizada, ecológica e 

inmediata para la solicitud de apoyo de emergencia, mejorando los tiempos de respuesta. 



 

 

 Integrante consejero ciudadano, comenta que es de reconocer los esfuerzos que se han hecho en 

cuanto a la capacitación que se les ha brindado a los policías. 
 

 Integrante consejero ciudadano, tiene la inquietud de ver, si, así como se han comprado muchas 

más cámaras también ha crecido el número del personal que las monitorea y le comentan que sí 

también se ha incrementado la plantilla de personal que está en el área de video vigilancia. 
 

 El Lic. Jorge Luis Alarcón Neve – Director de Planeación y Vinculación, comenta que este ejercicio 

es de manera trimestral, pero por esta ocasión por la veda electoral la siguiente sesión se llevará a 

cabo en la segunda semana del mes de junio. 
 

 Finalmente el Mtro. Miguel Antonio Parrodi Espinosa – Coordinador de Gabinete, agradece la 

participación de los integrantes y comenta que siempre están abiertos a cualquier comentario y 

se pone a sus órdenes. 
 

 Habiendo sido agotados los puntos del orden del día de la sesión virtual para la cual fuimos 

convocados, siendo las doce horas con treinta y cinco minutos, del día seis de febrero del año dos 

mil veinticuatro se declara finalizada esta sesión.  


